

PlantaDoce.

Empresa

2018, un año marcado por la concentración en la industria sanitaria española

El sector geriátrico, hospitalario y *farma* registraron las principales operaciones corporativas en España durante el último ejercicio. HM Hospitales, Healthcare Activos o Grifols son algunas de las compañías protagonistas.

A.Escobar
18 dic 2018 - 04:58

2018, un año marcado por la concentración en la industria sanitaria española

El negocio sanitario español e internacional continúa captando la atención y el atractivo inversor. La concentración de la industria de la salud siguió estando presente a lo largo de 2018, sobre todo en el sector residencial, hospitalario y *farma*.

Una de las principales operaciones corporativas de principios de año fue la de Healthcare Activos, el fondo de inversión presidido por Jorge Guarner, que en febrero cerró la compra de tres residencias para la tercera edad a Baugestión por cuarenta millones de euros.

A estos centros, ubicados en Gijón, Burgos y Valladolid, el fondo sumó un inmueble en Vitoria adquirido por cinco millones de euros a la operadora Albertia Etxea, cuyo negocio de explotación fue comprado a su vez por el grupo La Saleta Care.

HM Hospitales suscribió una ampliación de capital de veinte millones de euros del Hospital Delfos de Barcelona

Todavía en el sector residencial, **la gestora de fondos CVC aceleró el crecimiento orgánico de Vitalia Home**. El grupo de residencias geriátricas empezó 2018

PlantaDoce.

incorporando a su red dos nuevos centros de mayores en Almería, uno con capacidad para cien residentes y el otro con más de una veintena de plazas disponibles.

En el sector hospitalario español, las operaciones más destacadas son las que han llevado a cabo HM Hospitales y Hospiten. El grupo hospitalario privado madrileño suscribió una ampliación de capital de veinte millones de euros del Hospital Delfos, radicado en Barcelona, y ahora controla el 40% del centro sanitario catalán.

Respecto a Hospiten, el grupo hospitalario canario, encabezado por Juan José Hernández, su consejero delegado, adquirió en febrero el centro Paitilla de Panamá, complejo sanitario que cuenta con 650 trabajadores y un equipo médico de 300 especialistas. El centro dispone de 103 habitaciones, una unidad de cuidados intensivos de catorce camas, un área de maternidad y ginecología, una unidad de cuidados del recién nacido y una de cuidados intensivos neonatales.

Grifols compró una veintena de centros de plasma a la estadounidense Biotest por más de 200 millones de euros

En la industria farmacéutica española, el referente en operaciones corporativas ha sido Grifols. **La multinacional catalana de hemoderivados llegó a un acuerdo, en el primer semestre del año, para adquirir el 100% del capital de la compañía alemana Haema por 220 millones de euros.** Fundada en 1993, Haema cuenta con la mayor red privada independiente de centros de donación de Alemania y con el servicio privado de transfusiones más grande del país.

En agosto, Grifols cerró un acuerdo para adquirir 24 centros de plasma de la compañía Biotest en Estados Unidos por 286 millones de dólares (244 millones de euros). Las instalaciones eran gestionadas por Biotest Pharmaceuticals Corp, filial propiedad de Biotest US Corporation.

Por lo que respecta al sector asegurador, **Sanitas protagonizó el año pasado una de las principales operaciones al comprar Néctar Seguros**, tras llegar a un acuerdo con la Hermandad Nacional de Arquitectos Superiores y Químicos (HNA). La transacción, de la que no ha trascendido los términos económicos, incluye la adquisición de una cartera de 34.000 asegurados.

PlantaDoce.

2018, un año marcado por la concentración en la industria sanitaria española

Image not found or type unknown

Por otro lado, la industria de la reproducción asistida también centra el interés inversor. En un sector liderado por el Instituto Valenciano de Infertilidad (IVI), el grupo alemán NL Holding, a través de Oaktree Capital Management, entró el pasado febrero en España al adquirir las clínicas Imer de Valencia.

PlantaDoce.

La compañía italiana Amplifon adquirió el 100% de la empresa española de audición Gaes por 528 millones de euros, operación que le permitirá “impulsar el proceso de internacionalización puesto en marcha en los últimos años”, según reconocen desde Gaes, grupo presente en España, Portugal, Andorra, Argentina, Chile, Ecuador, Panamá, Colombia y México.

Principales operaciones en el ámbito internacional

A nivel internacional también ha habido movimientos destacados. La multinacional farmacéutica suiza Roche adquirió en el primer trimestre del año Flatiron Health, empresa de tecnología y servicios de salud con sede en Nueva York (Estados Unidos), por 1.900 millones de dólares (1.523 millones de euros). La compañía cuenta con el respaldo de Alphabet, firma fundada por dos ex empleados de Google, Nat Turner y Zach Weinberg.

Por su parte, la compañía gala Sanofi ha comprado el laboratorio estadounidense Bioverativ, especializado en el desarrollo de medicamentos para la hemofilia, por 11.600 millones de dólares (9.500 millones de euros).

Takeda alcanzó un acuerdo para comprar la irlandesa Shire por 46.000 millones de libras (52.300 millones de euros), la mayor adquisición hasta la fecha de una empresa extranjera por parte de una firma japonesa.